



Technik | Märklin-Mobile-Station WLAN

# Funktioniert!

Auf einen Funkhandregler mussten sich Besitzer der Märklin-Central-Station etwas länger gedulden. Im November 2023 konnte der Göppinger Hersteller mit der Mobile Station WLAN (MSW) diese Lücke in seinem Digitalangebot schliessen. Hans-Jürgen Götz stellt Ihnen die Neuheit aus dem Hause Märklin vor.

Von Hans-Jürgen Götz (Text/Fotos)

Langsames Geduld hat sich gelohnt. Seit November 2023 steht der neue Funkhandregler der Märklin Mobile Station WLAN (MSW) für den Einsatz bei der Modellbahnen zur Verfügung. Ursprünglich hatte Märklin auf der Spielwarenmesse 2020 den

RC3 angekündigt, den man seinerzeit zusammen mit Massoth als 2,4-GHz-Funkhandregler entwickelt hatte. Da die Leistung des damals verfügbaren Chipsatzes den Ansprüchen der Göppinger aber nicht

genügte, hatte man das Projekt im Dezember 2022 wieder offiziell für beendet erklärt. Gleichzeitig gab man die Entscheidung für die Entwicklung eines neuen WLAN-basierten Gerätes bekannt. Das ist insofern bemerkenswert, als man bis dahin im Hause Märklin der Meinung war, dass das normale WLAN für den Einsatz bei der Modellbahnen nicht gut genug wäre. Inzwischen wurde diese These aber von vielen Marktbegleitern erfolgreich widerlegt, und Märklin schliesst sich jetzt dem anhaltenden Trend zur Nutzung von WLAN an.



Links die Mobile Station 1, in der Mitte die Mobile Station WLAN und rechts die Mobile Station 2.

## Der neue Handregler

Das neue WLAN-Gerät (Art.-Nr. 60667) sieht nicht nur aus wie eine Mobile Station 2, es benimmt sich auch so. Nur einen Kabelanschluss hat es nicht mehr, sondern einen eingebauten WLAN-Sender/Empfänger. Das hat den Vorteil, dass sich Märklin